
 
 

Province de Québec 
Municipalité de Saint –Samuel 
Mercredi, le 6 juillet 2011  
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal, tenue mercredi, le 6 
juillet à 19h30 au 143, rue de l’Église à Saint –Samuel. 
 
Sont présents : René Mongrain, Denis Lampron, Grégoire Bergeron, Félix 

Beaurivage, Léo Gauthier, Manon Beaudet et René Bergeron.      
                                         

La séance est ouverte à 19h30 par monsieur René Mongrain, maire.  
Madame Suzie Constant, directrice générale fait fonction de secrétaire de 
la séance. 

  
084-07-11 01- Adoption de l’ordre du jour. 
 

  Il est proposé par Léo Gauthier et résolu à l’unanimité des 
conseillers que l’ordre du jour soit adopté. 

 
ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS 

 
085-07-11  02- Adoption du procès-verbal du 1er juin 2011 et le suivi. 
 

  Il est proposé par Manon Beaudet et résolu à l’unanimité des 
conseillers que le procès-verbal du 1er juin 2011 soit adopté. 

 
ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS. 
 

086-07-11  02- Adoption du procès-verbal du 27 juin 2011 et le suivi. 
 

  Il est proposé par Manon Beaudet et résolu à l’unanimité des 
conseillers que le procès-verbal du 27 juin 2011 soit adopté. 

 
ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS. 
 

087-07-11  03- Adoption des comptes.  
 

  Il est proposé par Denis Lampron et résolu à l’unanimité des 
conseillers présents que le Conseil approuve, telle que présentée et 
annexée, la liste des dépenses autorisées et payées totalisant 77 092.64$, 
dont 6 322.45$ en déboursés directs pour les salaires. 
 

ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS.  
 
CERTIFICAT DE DISPONIBILITE DE CREDIT 
  Je, soussignée, certifie que les crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses décrites par le Conseil de cette séance de 
la Municipalité de Saint-Samuel. 
 
________________________________  
 
04- États financiers. 

 
  La directrice générale dépose les états financiers finissant au 30 
juin 2011. 

 
088-07-11 05- Avis de notion – Système de traitement tertiaire. 

 
Avis de motion a été donné par Manon Beaudet qu’elle proposera ou fera 
proposer à une prochaine séance un règlement sur les systèmes de 
traitement tertiaire. 
 

Une copie du projet de règlement est remise à tous les élus dans 
le délai prescrit. Une demande de dispense de lecture est faite par les 
membres de ce conseil. 

  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

   
089-07-11 06- Avis de motion – Code d’éthique et de déontologie des élus. 

 
Félix Beaurivage, conseiller, donne avis de motion qu’à une 

séance ultérieure sera adopté le règlement numéro 247 relatif à l’adoption 
d’un code d’éthique et de déontologie des élus.  L’objet de ce règlement 



est d’adopter un code d’éthique et de déontologie des élus de la 
Municipalité de Saint-Samuel tel que stipulé dans la Loi. Une demande de 
dispense de lecture est faite en même temps que le dépôt du projet de 
règlement aux membres du conseil conformément à la loi. 
 

   ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 

090-07-11  07- Adoption – Règlement sur la tarification. 
  

Le conseiller Grégoire Bergeron propose d’adopter un règlement 
# 245 sur la tarification de certain règlement régie par la municipalité. 

ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS 
  
091-07-11  08- Responsable au système électronique PGAMR.  

Le conseiller Léo Gauthier propose et résolu que Suzie Constant, 
directrice générale et secrétaire-trésorière, la représentante, soit autorisée 
à signer, au nom de la municipalité, les documents requis pour l’inscription 
à clicSÉQUR et, généralement, à faire tout ce qu’elle jugera utile et 
nécessaire à cette fin. 
 

Que le ministre du Revenu soit autorisé à communiquer au 
représentant les renseignements dont il dispose et qui sont nécessaires à 
l’inscription à clicSÉQUR. 
 

La soussignée, étant l’administrateur unique de la Municipalité de 
Saint-Samuel, signe et approuve les résolutions mentionnées ci-dessus.  
Un exemplaire de ces résolutions est conservé au registre des procès-
verbaux de la municipalité et en fait partie intégrante. 

 

  ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS 
 
092-07-11  09- Séance ordinaire du 3 août remis au 9 août. 
 

  Le conseiller Félix Beaurivage propose que la séance ordinaire 
du conseil soit reportée au 9 août. 
 

Un avis public sera publié aux contribuables. 
 
  ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS 

 
093-07-11  10- Mandate Me Trottier – servitude de droit d’accès au point d’eau. 

 
Le conseiller Denis Lampron propose de mandater Me Trottier 

pour une servitude de droit d’accès au point d’eau sur le lot 120-P cadastre 
de Horton du rang 3. 

 
ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
094-07-11 11- Cautionnement garderie Les Trésors de Sam. 

 
  Le conseiller Grégoire Bergeron propose que la municipalité de 
Saint-Samuel accepte de cautionner une marge de crédit de 5 000$ au 
Centre de Service à la Communauté garderie Les Trésors de Sam. Le 
maire René Mongrain et la directrice générale Suzie Constant sont 
autorisés à signer les documents. 
Les personnes autorisées à signer pour le centre de services sont Danielle 
Riel Désilets et Annick Proulx 

 
ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
095-07-11  12- Demande de commandite / Championnat de l’est du Canada de balle 

rapide 2011 – Joey McDonald. 
 
   Le conseiller Denis Lampron propose que la municipalité participe en 

offrant une commandite de 100$ à Joey McDonald pour la participation au 
championnat de l’est du Canada. 

 
ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS 

 
096-07-11  12.1- Demande de commandite / Loisirs de Saint-Samuel. 
 



Le conseiller Léo Gauthier  propose que la municipalité participe en 
offrant une commandite de 500$ au Loisirs de Saint-Samuel. 

 
ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS 

 
 
 
097-07-11  13-  Demande de changement de zonage.  
 

Le conseiller Léo Gauthier propose et secondé par Félix 
Beaurivage d’accepter la demande à Gérald Bergeron de changer le 
zonage de la zone H 10 pour Commerce (C), M Jacques Métivier, 
urbaniste, est mandaté à faire le changement de zonage et tout les frais 
seront défrayés par le demandeur. 

 
 ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
098-07-11 14- Renouvellement de la marge de crédit de la Municipalité 
 

  La conseillère Manon Beaudet propose que la municipalité renouvelle 
la marge de crédit avec Desjardins Caisse des Bois-Francs. 
 

ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS 
 
099-07-11  15- Demande de soumission pour camions de déneigement. 
 

Le conseiller Grégoire Bergeron propose que la municipalité envoie 
des soumissions pour l’achat d’un camion de déneigement usagé.  Les 
soumissions seront étudiées par le comité d’étude. 

 
ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS 

 
100-07-11  16- Soutien au camp de jour. 
 

Le conseiller Denis Lampron propose que la municipalité accorde un 
montant maximum de 1 000$ pour un aide financière au camp de jour 2011. 

 
ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS 

 
17- Responsabilité des conseillers.  

 
   Les conseillers discutent de leurs responsabilités.  
 
 18-Période de questions. 

 
  Divers 
 
19- Affaires nouvelles. 

101-07-11  19.1- Lecture de lettre. 
 
  Mme Marielle Pellerin représente la municipalité au comité de 
l’OMH, elle demande un dédommagement au frais de transport.  Il y a 10 
rencontres par année à 12km. 
 
  Le conseiller Grégoire Bergeron propose d’accepter la demande 
au taux de 0,45$ du kilomètre. 
 

ADOPTE A L’UNANIMITE DES CONSEILLERS 
 
20- Levée de la séance ordinaire. 

 
  Sur ce, les sujets étant épuisés, la conseillère Manon Beaudet 
propose la levée de la séance à  20h53.  La séance est close. 

 
 
 
 
 
 

__________________   _______________________ 
René Mongrain,       Suzie Constant,  
Maire      Secrétaire de la séance 


